

ADMITE MARCELO EBRARD QUE LA ESCASEZ GENERARÁ MOLESTIAS

Tensión por falta de agua

Advierte CDHDF que podría generar espiral de violencia

POR ARLETTE GUTIÉRREZ

Marcelo Ebrard advirtió que para el próximo año, prácticamente toda la población del DF podría quedarse sin agua varios días a la semana, debido a la falta de lluvias y el bajo nivel en que se encuentran las presas, por lo que reconoció que ello causará tensión, molestias e inconformidades, sin llegar a un estallido social.

En entrevista televisiva, señaló que la situación más preocupante se presentará en el oriente de la ciudad, las zonas altas y aquellas en donde siempre ha habido problemas para llevar agua, y "ahí tenemos que poner un dispositivo para que no se queden sin agua más de lo necesario".

A su vez, el presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal (CDHDF), Emilio Álvarez Icaza, advirtió que la escasez de agua puede generar una espiral de violencia, cuyos indicios pueden ser, las manifestaciones que ya se dan en algunas colonias de la capital del país.

El "ombudsman" capitalino, consideró que las protestas y bloqueos en vialidades que se han registrado recientemente en la Ciudad de México, son señales que pueden generar espirales de violencia por la falta o escasez del líquido, por lo que dijo, urge un cambio en la cultura de consumo del agua.

Por otra parte, el jefe de Gobierno capitalino aclaró que la crisis hídrica que vive el país no significa que se vaya a acabar el agua en el Distrito Federal, simplemente que no habrá el agua suficiente, y si no la cuidamos, "tendríamos que pasar varios días sin agua; y por lo tanto habrá inconformidades".

Déficit de 80 millones de metros cúbicos de agua

Aseguró que el riesgo es bastante alto, ya que las presas tienen un déficit de agua de más de 80 millones de metros cúbicos, por lo que recordó que la población debe poner regaderas ahorradoras y tomar baños de sólo tres o cuatro minutos.

Y es que, dijo, por ahora hay 35 por ciento menos agua en toda la ciudad, y para el próximo año el Gobierno capitalino no podrá dotar del líquido a toda la población, por lo que "dos o tres días a la semana no te voy a poder dar agua".

Reconoció que "va a haber tensión, va a ser difícil en la ciudad, pero si hacemos las cosas como debemos

y todos somos solidarios, no tiene por qué haber un estallido por esa razón, habrá molestias e inconformidades, pero vamos a tratar de atenderlas a tiempo y bien".

Ebrard Casaubón precisó que a la fecha no ha habido violencia en el DF por la falta de agua, pero sí protestas en las zonas que se quedan sin agua "tres semanas o algo así, y lo que tratamos de hacer es que eso no ocurra, tienes que tener un dispositivo para que nadie se quede sin agua más tiempo".

Subrayó que mientras más agua falte, se podrá generar una mayor espiral de violencia, si el problema de

Continúa en siguiente hoja



Fecha 01.09.2009	Sección Ciudad	Página 1-4
---------------------	-------------------	---------------

falta del líquido se agudiza, dijo, las manifestaciones de violencia podrán crecer, sostuvo.

En entrevista posterior a la inauguración de la Sala de Prensa Amado Avendaño Figueroa en la nueva sede de la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal (CDHDF), Álvarez Icaza dijo que ya llegó el momento de desarrollar una nueva cultura del agua puesto que la viabilidad de la Ciudad de México está en función de ella por lo que aseguró, se necesita una política pública intensiva para cambiar los mobiliarios sanitarios ahorradores del líquido.

Precisó que en el programa que presentó al Gobierno de la Ciudad de México ya contempla el tema sobre el derecho humano al agua es decir, que el Estado tiene la obligación de garantizar el derecho, a partir de lo cual se pueden establecer esquemas diferenciados de cobro del agua, en función del uso al que esté destinado, ya sea industrial, comercial o doméstico, precisó.

Dijo que esta agenda es urgente y pionera, por lo que una vez garanti-

zando ese derecho, se puede dar tasación distinta con lo que se mandaría un mensaje para evitar la privatización del agua.

Sostuvo que en la capital del país existe una correlación entre el mapa de la pobreza y el de la falta de agua, donde las personas de menor ingreso económico son las más afectadas por la insuficiencia de líquido.

Por eso dijo, es urgente modificar la cultura del agua para reducir los efectos de la penuria, pues agregó, la ciudadanía debe participar porque "No hay Gobierno que alcance para cerrar la llave de la regadera."

Consideró que las prioridades del Gobierno capitalino deben empezar por el arreglo de las fugas en la red hidráulica, pero sobre todo, dijo en la protección del suelo de conservación que son el depósito para la recarga de los mantos acuíferos, de los que se pierden cada año el equivalente a 500 canchas de fútbol, puntualizó.

Álvarez Icaza denunció que el proceso de urbanización clandestino de las zonas verdes, de urbanización clientelar, donde la autoridad es per-

misiva e incluso dijo, eventualmente cómplice, para propiciarlo a cambio de un uso electoral.

Lo que está ocurriendo dijo, es reducir el tamaño del "tinaco", lo que atenta contra el derecho a un medio ambiente sano y ecológicamente equilibrado.

Señaló que sin ser catastrofista o apocalíptico incluso, estudios prospectivos manifiestan la falta de agua como uno de los factores de riesgo para futuras guerras.

Sostuvo que el cambio climático es real por lo que se debe tener una mejor claridad del contexto para una mejor toma de decisiones, agregó que el riesgo es real por lo que se debe desarrollar una política de Estado que evite la práctica de la privatización, donde las empresas "se lleven la tajada del león" a través de la venta del agua.

Indicó que el proceso de urbanización clandestino, de urbanización clientelar, donde la autoridad es permisiva e inclusive eventualmente cómplice, para propiciar esto a cambio de un uso electoral.